

Orientaciones para hacer una reseña crítica

¿Qué es una reseña? ¿Para qué se escribe?

Una reseña es un artículo no muy extenso en el que se presenta un producto cultural (libro, película, exposición, etc.) y se ofrece una opinión sobre él. Es la manera habitual en que las personas que trabajan en un determinado ámbito se mantienen al día sobre las novedades, ya que estos artículos suelen publicarse en los medios de comunicación generales o especializados.

La finalidad de una reseña es, pues, dar a conocer una publicación a una comunidad interesada por el tema que aborda. Si además la reseña es "crítica", debe contener una valoración de lo reseñado.

En nuestro caso, no se trata solo de libros o capítulos de libros; he seleccionado también otro tipo de recursos, como bibliotecas, páginas web o vídeos, relacionados con la enseñanza de lenguas y las etapas de la Educación Primaria.

Los destinatarios del texto que vais a escribir son vuestros propios compañeros de la titulación y, en general, toda persona interesada por la enseñanza de lenguas.

¿Cómo escribirla?

En una reseña se ofrece un breve resumen del contenido del libro (película, página web, etc.) y datos sobre los autores, haciendo especial hincapié en los elementos originales o de más interés para los destinatarios. Introduce, además, una valoración del producto, encaminada a recomendarlo o no.

Suele contener, como mínimo, tres partes: una primera visión general, en que se explica de qué trata, a quién va dirigido, cuáles son sus aportaciones principales; en segundo lugar, una exposición argumentada de los elementos valorados, incluyendo puntos de vista objetivos (basados en hechos) y también opiniones subjetivas (basadas en impresiones personales); para terminar, como conclusión, es recomendable expresar con claridad la impresión final de la obra y dejar claro si la recomendaríais con o sin reservas de ningún tipo. Pensad que a menudo solo leemos el último párrafo de una reseña para saber cuál es el veredicto sobre la obra en cuestión. Aseguraos de que vuestra reseña ofrece un veredicto claro.

No es recomendable...

Ponerse a escribir sin conocer aquello sobre lo que vamos a opinar. Es preferible seleccionar un aspecto que conozcamos sobre el que hacer la valoración, que escribir sobre generalidades. Por eso he recomendado a quienes tienen asignado un libro largo que elijan un capítulo para reseñar.

Tampoco tiene sentido copiar lo que otros dicen. La reseña que se os pide tiene interés por lo que os afecta a vosotros, se trata de poner por escrito vuestra opinión, vuestro parecer, vuestro punto de vista. Las frases de los expertos pueden interesar como contraste o como punto de partida, pero siempre en segundo plano.

No es recomendable, por último, conformarse con una primera o segunda versión del texto. Conviene revisarlo y darlo a leer a alguien ajeno al tema, para que nos diga, al menos, si se comprende. Puede ser útil hacer una revisión electrónica de ortografía y gramática y una lectura final antes de entregarlo.

Formato y fecha de entrega

- Extensión de entre dos y cinco páginas.
- Puede ir ilustrada con algunas imágenes.
- Se recomienda poner título a la reseña y distribuir el texto en apartados, también con título (como hago en este mismo documento).
- Se recomienda también no copiar de internet; si encontráis referencias interesantes, es mejor incluir enlaces para ampliar la información.
- Formato electrónico, con enlaces a las referencias.
- Puede añadirse un apartado final de bibliografía si es necesario.
- La fecha límite de entrega será el jueves 7 de abril de 2011. Además de entregar una copia en papel en clase, enviad por favor el documento por correo electrónico a inmaculada.mas@usc.es

Reseña crítica por parejas

Mestre en Lingua estranxeira

I. Mas Álvarez, 16.3.2011